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会議の名称 
〔番号〕 

3-20 
令和 3年度 第 1 回墨田区明るい選挙推進協議会 

開 催 日 時 令和 3年 5月 26 日（水） 午前 10 時 30 分から午前 11時 10 分まで 

開 催 場 所  区役所 122 会議室 

出 席 者 数  17 人 

会議の公開 

〔傍聴〕 

  

公開（傍聴できる） 

 

 部分公開（部分傍聴できる） 

 

 非公開（傍聴できない） 

 

傍 聴 者 数    0 人 

議   題 

１ 東京都議会議員選挙における啓発活動計画（案）について 

２ 「すみだまつり」における啓発活動について 

３ 明るい選挙啓発ポスターコンクールについて 

４ その他 

 

 

配 付 資 料 

 

１ 東京都議会議員選挙啓発活動（案）              資料２ 

２ 令和３年度「すみだまつり」啓発活動計画           資料３ 

３ 明るい選挙啓発ポスター作品募集要項について         資料４ 

 

会 

 

議 

 

概 

 

要 

〔会 長〕開会あいさつ 

     初めに、本年４月１日付けの、選挙管理委員会事務局長の異動に伴い、４号委 

員に変更があった。新たに協議会委員となった事務局長から挨拶をお願いした 

い。 

〔事務局長〕《事務局長よりあいさつ》 

 〔会 長〕議題１について事務局から説明をお願いする。 

 

１．東京都議会議員選挙における啓発活動計画案（案）について 

〔事務局〕資料１について説明。 

     街頭啓発に関しては、各ブロックの判断に任せたいと思うが、協議願いたい。 

〔会 長〕この件に関して何か意見、質問あるか。 

〔副会長〕考え方が二つある。１つは以前のとおり街頭で啓発資材を配る。もう一つは 

各ブロックの推進委員に啓発資材を渡し、地元で配布する。 

〔会 長〕すでに決まっているブロックはあるのか。 

〔Ａ委員〕当ブロックは６月２７日に錦糸町駅周辺で行う予定である。 

〔Ｂ委員〕コロナ禍で手渡しを嫌がる人もいる。各委員に啓発資材を渡し、地元で配る



 方がいいのではないか。 

〔事務局〕前回はのぼり旗と一緒にポケットティッシュを各委員に配送したが、取り扱 

いに困るという意見も一部あった。今回はポケットティッシュの各委員への 

配送はせずに、啓発の方法は各ブロックの判断とされたい。 

〔会 長〕各ブロックで実施方法を決めるということで良いか。 

〔全 員〕異議なし。 

〔会 長〕ほかに意見、質問はないか。 

〔Ｃ委員〕街頭啓発を行うときは、たすきを忘れないようにされたい。 

〔副会長〕複数のブロックの街頭啓発の日程がかぶってしまった場合、たすきの数は足 

りるのか。 

〔事務局〕たすきのほかに法被も用意しているため、足りなくなることはないと思われ 

る。 

〔会 長〕ほかに意見、質問はないか。なければ、次に議題２について事務局から説明 

をお願いする。 

 

２．「すみだまつり」における啓発活動について 

〔事務局〕資料２について説明。 

〔会 長〕この件に関して意見、質問はないか。今年は衆議院議員選挙もあるので、皆 

様ご協力を願いたい。次に議題３について、事務局から説明をお願いする。 

 

３．明るい選挙啓発ポスターコンクールについて 

〔事務局〕資料３について説明。 

      なお、昨年度はコロナ禍ということもあり、高校への作品応募のお願いは、

前事務局長が一人で行った。今年度はどのようにするか、協議願いたい。 

〔会 長〕この件に関して意見、質問はないか。 

〔副会長〕今年は座長も一緒に訪問した方がいいのではないか。 

〔Ｃ委員〕コロナ禍のため、少ない人数の方がいいのではないか。 

〔会 長〕学校側から少ない人数で来てもらうよう、お願いされる場合もあるため、事 

前の調整が必要ではないか。 

〔事務局〕事前に学校と調整をした上で、学校側が問題なければ選挙管理委員会事務局 

長と座長の２人で訪問することにされたい。 

〔会 長〕ほかに意見、質問はないか。なければ、次に議題４について事務局から説明 

をお願いする。 

 

４．その他 

〔事務局〕訃報について報告をする。３ブロックの推進委員が１名が亡くなった。現在 

明るい選挙推進委員は１４９名。内訳は町会・自治会推薦が１４５名、公 

募が４名である。なお、推進委員が不在となっている町会・自治会は２６ 

である。 

     次に、東京都議会議員選挙における若年立会人の選任状況について報告す 

る。期日前投票は２４名、当日は２名の若年立会人を選任する予定である。 



 

 

〔会 長〕この件に関して、意見、質問ないか。なければ、各委員から一言づつ発言を

求めたい。 

〔各委員〕《各委員より発言がされる》 

 

〔会 長〕東京都知事選挙において悪かった点、良かった点を事務局から報告してほし 

い。 

〔事務局〕悪かった点は、今まで経験したことがないコロナ禍の選挙で、慎重になり過 

ぎた感もある。例えば記載台を１人おきに使用したり、並ぶ間隔を２ｍと 

したことで、人が滞留した。記載台には仕切りがあり、そこで会話するわ 

けでもないので、今回から１人おきにするのは止める予定である。 

また、選挙当日は消毒液の量が不十分で、足りなくなってしまう投票所もあ 

った。この経験を都議会議員選挙では活かしたい。 

良かった点は、生涯学習センターとすみだ総合体育館の期日前投票期間を、 

区役所と同じ告示日の翌日からにしたことで、投票に来る人の分散化につな 

がった。 

〔会 長〕苦情はあったか。 

〔事務局〕特に苦情はなかった。 

〔会 長〕自分自身も投票管理者として会場にいたが、墨田区の対策はよくできていた 

と思う。 

〔副会長〕コロナ禍という特殊な状況下なため、みんなで一致団結して選挙に取り組む 

ことが重要である。 

 

〔会 長〕ほかにご意見、質問はないか。なければ、副会長より閉会の挨拶を行う。 

〔副会長〕《閉会あいさつ》 

 

所 管 課 墨田区選挙管理委員会事務局 （内線 5202） 


